



Viet Tan (Parti pour la Réforme du Vietnam)

Grâce à un réseau de membres actifs au Vietnam et à travers le monde,
Viet Tan veut promouvoir la démocratie et la réforme du pays par des moyens pacifiques.

www.viettan.org/fr

6 septembre 2009

Contact:

M. Nguyen Ngoc Binh
+33 (0) 6.63.79.92.56

Encore d'autres blogueurs arrêtés au Vietnam

Depuis septembre de l'année dernière, le gouvernement vietnamien a lancé une campagne concertée contre les journalistes indépendants et les blogueurs. Utilisant des accusations de « propagande contre l'État » et « atteinte à la sécurité nationale », Hanoï a arrêté des dizaines de journalistes-citoyens pour avoir critiqué le gouvernement sur l'exploitation minière de la bauxite et le traitement des conflits de souveraineté avec la Chine :

- Septembre 2008: Huit militants pro-démocratie ont été arrêtés pour avoir publié des articles sur l'Internet et organisé les accrochages de banderoles affirmant la souveraineté vietnamienne sur les îles Paracel et Spratly. Il s'agit notamment de Nguyen Xuan Nghia, Nguyen Van Tuc, Ngo Quynh, Nguyen Van Tinh, Nguyen Kim Nhan, Nguyen Manh Son, Pham Thanh Nghien et Vu Hung. Toujours en septembre, Nguyen Van Hai, connu sous le nom de blogueur Dieu Cay, a été condamné à 30 mois de prison pour « fraude fiscale » après qu'il ait planifié une manifestation pacifique contre le relais de la flamme olympique.
- Mai 2009 : Arrestation de M. Tran Huynh Duy Thuc, alias le blogueur ChangeWeNeed, pour avoir « menacé la sécurité nationale » alors qu'il a publié des textes critiquant le régime communiste vietnamien.
- Août 2009 : Bui Thanh Hieu, qui blogue sous le nom de Buon Nguoi Gio (*Vendeur de Vents*), a été arrêté pour avoir critiqué les politiques du gouvernement envers la Chine. Le journaliste Duc Huy a été licencié de son journal d'état après avoir publié un texte sur le mur de Berlin sur son blog personnel Osin. La journaliste Pham Doan Trang, qui a aussi un blog et travaille pour le journal en ligne VietnamNet, a été arrêtée après avoir critiqué le harcèlement des journalistes vietnamiens par des fonctionnaires de l'ambassade chinoise. Le blogueur Sphinx a été arrêté pour avoir publié sur son blog une photo de lui portant un T-shirt disant que les « îles Paracel et Spratly appartiennent au Vietnam. »
- 1^{er} septembre 2009 : Arrestation de Mme Nguyen Thi Nhu Quynh, alias blogueur Me Nam (*Maman de Champignon*) pour avoir publié sur son blog des photos d'elle portant un T-Shirt avec l'inscription « Stop aux mines de bauxite au Vietnam. »

Viet Tan condamne fermement cette campagne de répression systématique contre la liberté d'expression par le gouvernement vietnamien.

Nous appelons la communauté internationale pour qu'elle exige du gouvernement vietnamien la libération immédiate de tous les blogueurs et cyberdissidents arrêtés.

Aux Etats-Unis, les défenseurs des droits de l'homme devraient encourager leur représentant à soutenir la Résolution 672 de la Chambre, demandant au gouvernement vietnamien de libérer les blogueurs emprisonnés et de respecter la liberté sur Internet.

Tous les citoyens vietnamiens doivent avoir le droit de diffuser des informations et exprimer leurs opinions sur des questions d'importance nationale, qu'il s'agisse de corruption, de l'environnement ou de la souveraineté territoriale du Vietnam.

###

Vaincre la dictature par l'action non-violente
Construire la société civile pour instaurer la démocratie
Mobiliser le peuple pour réformer le Vietnam